



# SIN PROTOCOLO

## LA DISYUNTIVA DE SHEINBAUM

JOEL SAUCEDO



Cuál será la ruta que seguirá la administración de Claudia Sheinbaum, tras la detención de Nicolás Maduro, encarcelado en Estados Unidos?

El último mensaje del presidente Donald Trump, es que México está controlado por los carteles de las drogas.

Sin embargo, la presidenta Sheinbaum descartó una eventual intervención del vecino país en México.

Durante la conferencia matutina de ayer, la mandataria precisó que la relación bilateral con Estados Unidos se mantiene bajo un esquema de cooperación y respeto a la soberanía.

En forma paralela, la titular del Poder Ejecutivo pidió un "juicio justo" para Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores.

Los hechos concretos radican en los sistemáticos señalamientos de la colusión entre integrantes de la 4T y el narcotráfico.

Sheinbaum, se ubica literalmente en una disyuntiva: ceder a las presiones de Trump o sostener el manto protector para Andrés Manuel López Obrador.

La ruta que ha seguido es quedar bien con Estados Unidos y con el político de Tabasco.

Pero hay otros actores que de una u otra forma, influyen en la vida política tanto interna, como internacional.

La mayoría de los gobernadores de México, con origen de la 4T, tienen inclinación por el habitante de Palenque, a quien le deben el cargo.

Por obvias razones saldrán en defensa del tabasqueño en caso de que haya una acción en su contra por parte del gobierno estadounidense.

El proceso electoral de 2027, se le presenta como una oportunidad a la presidenta para designar candidatos de su preferencia en la renovación de 17 gubernaturas.

Otro factor que entraña fuertes resistencias entre los aliados de Morena, es la reforma electoral en puerta.

El amago para los aliados del partido en el poder y fuerzas minoritarias, es la reducción en los plurinominales y prerrogativas anuales.

A todo el entramado electoral que incluye la propuesta de desaparecer los institutos electorales estatales, se le suma la reestructuración del Instituto Nacional Electoral (INE).

Y por si eso fuera poco, en paralelo se llevará al cabo el complemento de la elección judicial.

Es evidente que al interior del gobierno hay fierros calientes, que deben motivarlo a actuar con prudencia y sensatez.

La presidenta lo tiene muy claro, puesto que para nada fue de su agrado la salida de López Obrador a responderle a Trump, en un tono por demás ríjoso.

El mandatario estadounidense ya demostró de lo que es capaz, y eso es lo que debe calibrar en su justa dimensión la 4T.

**PROSPECCIÓN.** El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, afirmó que, ante la eventual llegada de la iniciativa de reforma político-electoral a la Cámara de Diputados, ha diseñado una hoja de ruta para su análisis y aprobación "posiblemente a mediados de marzo". Dijo que se contempla en la primera quincena de enero la presentación de la iniciativa en la Comisión Permanente; pero la presidenta Claudia Sheinbaum, decidirá a qué Cámara la enviará, tanto de Diputados o de Senadores.

X: @JoelSaucedo  
[saucedosj@yahoo.com.mx](mailto:saucedosj@yahoo.com.mx)